
2023年度 高退教総会 開催

今号の掲載内容（掲載順）

　高退教（大分県高等学校退職教職員協議会）総会が７月22日（土）に開催され、26名が参加しました。
総会終了後、４年ぶりに開かれた交流会には、22名が参加し、盛会のうちに終了しました。
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　総会に先立って学習会を行い、講師に吉川はじめ衆議院議員をお迎えし、「教育問題を中心とした国政の
状況」と題して講演をしていただきました。安倍教育改革の三点、（１）東大・京大・東北大に予算を充て
育成するエリート主義、（２）愛国心の植えつけ、（３）大学入試改革に伴う教育の市場化など教育行政の
ゆがみを指摘しました。また、教員の長時間労働が蔓延し危機的な状況にあることを休職者の具体的な数
値を挙げ説明しました。給特法にも触れ、働いている事実を「労働」と認めさせることの大切さを主張し
ました。
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　参加者の内田元県議からは、これまで吉川はじめ議員を支えてきた経緯にふれ、政治改革を進めるため
に、今後も支援を続けたいとの表明とお願いがありました。
総会では、物故者黙祷後、梶原・森山両幹事による「みどりの山河」の演奏がありました。議長に一法師
英昭さんを選任し、議事に入りました。
　梶原高退教会長挨拶、大野高教組執行委員長挨拶、太田退現教会長挨拶に続いて、幹事から 2022 年度の
とりくみの総括と 2023 年度の活動方針の提案を行いました。臼杵の祖父江さんから、「吉川はじめ議員は
５期目に挑戦する。前回選挙区では 654 票で敗れた。現在２区の後援会員が 840 人で、これが 1000 人にな
ることを願う。２区以外でも新たな後援会員を広げたい。」と今後に向けての意見が出されました。
　議案・総会スローガンが承認され、退任幹事・顧問の挨拶、新役員の紹介がありました。
　総会終了後の交流会では、参加者全員の近況報告もあり、どのテーブルもまだまだ熱い思いの仲間の話
は尽きませんでした。

今回の役員改選では、幹事の渋谷弘文さんと時枝裕
子さんが退任されました。尾島保彦さんは、今年４月
に県議の任期が満了し、高退教顧問を退き、新たに会
員として、加入しました。

本年度の役員体制は、右のとおりです。

役　職 名　前 役　職 名　前
会　長 梶原　　悟 幹　事 貴田　祐二
副会長 森山賢太郎 〃 河野　春彦
〃 萩原　明子 〃 栗林　久美
幹　事 後藤　幸治 事務局長 窪田　一真
〃 前澤　茂樹 副事務局長 首藤哲治郎
〃 湯浅　陵一 顧　問 大野　真二
〃 宮永　英次

2023年度　高退教役員体制

渋谷さん 時枝さん 尾島さん

役員改選

学習会の様子 一法師英昭さん 梶原会長
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中津支部

生田　茂…中津東高校に非常勤で週２日勤めてい

ます。左側の上肢下肢に麻痺がありますが、み

んなに助けられています。

河野　清春…お世話になります。諸用のため欠席

します。皆さんの健康と御多幸を祈っています。

後藤　清志…傘寿も過ぎ、健康に暮らしています。

高野　あさみ…皆様には大変お世話になりました。

元気にすごしております。

畑野　美智子…昨年度は、別府支援学校に調理員

として勤務していましたが、つれあいの異動に

ともない、４月末に中津に引っ越しました。８

月から中津東高校の産休代替事務職員として働

きます。

樋口　武夫…最近組合の活動も休眠状態のよう、

淋しい限りです。

深蔵　美恵子…70代は思ったより楽しいです。体

力、気力、左肩下がり？ ですが…。卓球、園芸

にはまったままですよ。

本徳　照光…最近足腰がめっきり弱ってきました

が何とか毎日を過ごしております。「命には終わ

りあり、人生には果てあるべからず」と言いま

すので、もう少し頑張ろうかと思っています。

宇高支部

秋吉　文孝…庭遊び、畑遊びを楽しんでいます。

すっかり世捨て人です。

井美　忠

井﨑　勇…大した事何も起きず、日々坦々と過ご

しています。

岩野　民子…高齢になり、動けなくなりました。

江﨑　三津美…再任用２年目、宇佐産業科学高校

に勤務しています。体力の衰えを日々感じなが

ら過ごしています。３時間連続の実習に限界を

感じ、今年度で再任用を終了しようと決めてい

ます。

大石　晶…チューリップのラストライブが７月。

大きな区切りが来ます。今の推し活はトリニー

タ。J1昇格に向けて応援に頑張っています！ 母

のご近所さんたちとのお菓子教室「こびり会」

を始めて４年目です。皆さんとてもお元気で、

いつもパワーをもらっています。

奥貞　康子
尾島　保彦
加藤　和幸
河野　吉信…昨年暮から入院生活が続いていまし

て出席できません。皆様によろしくお伝え下さ

い。

古惠良　菊男…施設での車椅子生活、のんびりし

ています。

佐田　宏雄…９月より90歳の生涯を始めることを

報告します。

副　史彦…全身灰色の猫から、目の周りとシッポ

が黒で他は真っ白なパンダのような子が生まれ

ました。今は亡き親猫の母親は白い色をした猫

でした。亡き猫を偲んでいると、深い「いのち」

定期総会の出欠連絡に添えられた「一言メッセージから」（敬称略）

この「ハガキ通信」は高退教定期総会の案内状を会員宛に６月中旬に送付し、出欠確認の「返信ハガキ」
に近況報告等を書き添えていただいたものです。今年は248名の会員の皆さんからお返事をいただきまし
た。情報作成には会員名の間違いや誤植がないよう留意して作業をいたしましたが、もし会員の皆様に失
礼がありましたら、ご容赦ください。

ハガキ通信 高退教の仲間の近況報告
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の流れに触れ、「いのち」のつながりを実感しま

した。子猫に「おばあちゃんも白猫だったんだ

よ。」と言うと、「会いたいニャー」と言いました。

瀧　和彦…昨年と同じく中津東高校で工業の非常

勤講師をしています。晴耕雨読の生活が心地良

く生活しています。

田原　卓
東本　拓…一日は退屈に思えるが、一週間や一月

は猛烈な早さで過ぎ去っていくようだ。残りの

日々を大切にしたいものだ。

長岡　波留美…今年は再任用ハーフとして、安心

院高校に勤務しています。また、前任校の部活

動にも時々、外部コーチとして指導に行ってい

ます。

中島　信彦
沼野　スミヱ…弾むことはありませんが、年齢相

応の暮らしと思ってます。

眞邊　一彦…腰痛で体力減退を痛感。楽しみは、

照ノ富士、藤井聡太、大谷翔平。

矢野　英一…家庭菜園を楽しみながら細々と暮ら

しています。盛会を祈ります。

国速杵支部

安達　郁雄…くにさき塾（市公民館講座）の文章

講座を担当して16年が終わったのを機に「通信」

に毎号書いた随想を１冊にすることにした。８

月には出来上がり、かつて集英社が主催した「読

書指導体験記」でオーストラリアに行った先生

方の集まり（今年は湯布院）で皆さんに披露し

たいと思っている。「古典講座」の「通信」の随

筆もいずれ１冊にと。最近、少し耳が遠くなっ

てきたが、それだけで講座を閉じるのも癪なの

で、もう少しがんばりたいと気合いを入れてい

るが、どうなることか。

安倍　邦延…元気で89歳。過ぎてしまえばあっと

いう間だ。冷静に振返れば89年は長い年月だ。

小学１年次先の大戦勃発・小学４年次終戦。食

うも着るもない戦後の苦しさに耐え生き抜き、

平和憲法のもと戦争のない平和で人権尊重の社

会で思い切りこの年まで生きてきた。成人して

教職につき、高教組で戦争のない平和な社会の

実現について組合員同志で議論し、生徒の幸を

願いながら教壇に立った事が今の自分に生きる

力になっている。これからもまわりに感謝し、

何事にも前向きで意欲をもって生きようと思っ

ている。

岩本　仁蔵…退職前から体の調子が悪くなり、今

では何も出来ない植物人間の様です。あれもし

たいこれもしたいと夢はたくさん持っていまし

たが凡て失ってしまいました。皆様残りの人生

大切に過ごす事をお祈り致します。（妻）

上田　健…まずまず “普通に” 過ごせていますの

で、感謝しなければと思っています。ご盛会を

お祈りします。

上野　茂人
魚返　正乗…週三日病院通い。平々凡々の毎日を

送っています。皆様のご健勝を念じています。

木村　謙次郎…住民自治協や松林を守る会等で相

変わらず多忙な日々を送っています。

小城　尚文…いつか登ってみたいと思っていた国

東半島の高峰、両子山を五月に、文殊山を六月

に登頂できたことが何より嬉しかった。なんで

も先送りする癖が祟り、この登山も80歳でやっ

と実現することができてたことに少しは反省も

しております。

佐藤　研士
佐藤　徹郎…皆様のご活躍を祈っております。

杉本　花子…体調を崩し、高田の施設（オリーブ）

に入所しております。

竹田津　サザ…変わりなく過ごしております。結

構忙しい毎日ですが、認知症予防にはいいかな

と思います。

竹村　幹人…元気にしています。

中嶋　博子
長野　香代子…趣味を兼ねて、布遊び・絵を月２

回仲間と一緒に自宅でやっております。また、

（4）　第2306号　1955年９月21日第３種郵便物認可　　　　　　大 分 県 高 教 組 　　　　　　（2023年９月15日）　毎月１日.15日発行



地区朋友会でグラウンドゴルフ週３回が適度な

運動になっています。

中村　文三…本年正月より区や村の役やすべてな

くなりホッとしているところですが、草刈り等

何かと仕事に追われご返信が遅くなり申し訳あ

りません。

深見　春美
本田　清泰
前田　千賀志
松本　宏
宮永　英次…今年４月からは地区の区長会長です。

現在、高齢者の居場所（あらたにカフェ）でミ

ニディでの紙芝居、買物支援に関わっています。

その他、プラスチックの削減に少しでも貢献で

きればと麦ストローを作っています。日々多忙

です。あの世に逝く暇がありません。

森　雅彦…同年代の友人たちが鬼籍に入るのを見

送りながら、価値観を変える様な体験もあり、

長年造詣を深めてきたと自負していた麻雀から

完全引退しようと思っている。思えば役満100手

達成以来、余りにも長い麻雀余生だったと思う。

役満175を前にしながら未練もない。ただ、麻雀

関係の書き留めた文は活字に替える日があるか

もしれない。雀仙がどう再生するのか?!

山本　幸子…車免許の返納時期をどうしたものか

と思いあぐねています。返納する方がベターと

も思いますが、行動範囲が狭くなると身体もい

よいよ…と。若かりし頃がなつかしいです。

渡部　かおり

別府支部

安部　和美…加齢と共に身体が弱っています。軽

い体操、ウォーキングは日々行っています。ゴ

ルフ２ヶ月１回、囲碁週に１回行い、ストレス

を解消している。皆様の健康をお大切にして下

さい。

阿部　宏
小原　英輔…昨年心臓手術、長寿に挑戦。毎日身

体を動かしています。

香川　寿子…この季節、心身共に絶不調です。75

歳の壁は私の前に大きく立ちはだかっておりま

す。

梶谷　勝溥
鎌田　勝子
貴田　祐二…いっぱい色々としていますが、地球

のために一つ。①生ゴミ堆肥づくりで燃えるゴ

ミは水気なし。②油料理の鍋皿の汚れを紙で拭

き取り下水に流さない。③洗い水のきれいな分

はバケツに溜めて水やりに。④雨水を溜めて水

やりに使い、水道代を抑える。非常勤で時間が

できて楽しいです。

栗林　久美…若い頃からファンの「浜田省吾」の

コンサートに昨年そして今年も。始めから総立

ち。ウォーキングとストレッチの効果か、約３

時間のコンサートに耐えられた。結構体力が必

要なんですよ！

栗林　裕之…昨年９月から１年間、台湾に語学（中

国語）留学しています。

後藤　文英…元気に過ごしています。

佐藤　専之助
渋谷　武…この年になると健康が一番気になりま

す。週３回の軽スポーツ、そして１時間程度の

ウォーキングをしています。自分中心の毎日で

す。

首藤　卓爾…宇佐支援学校で教諭として働いてい

ます。個別の指導計画推進教員として、近隣の

小中学校に伺い、相談にのらせてもらっていま

す。

高山　正雄…大分雄城台高校で再任用２年目です。

立川　道雄…１．週３～５日，午前or午後テニス

へ、後「読書」図書館で借りて来て読んでます。

最近面白かった本「老害の人」。２．定期健診は

正常値ですが足裏の異常・血中酸素濃度94等、

多病息災？。３．孫娘一番上は東京都江戸川区

で教職（中学・数学）に就きました。

　Blog・fbに投稿してますので良ければアクセス
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して見て下さい。

　http://www.facebook.com/

　http://blog.livedoor.jp/tachan2/

土谷　登章…85歳を迎えることが出来ております。

72歳まで国語科教育に精励いたしました。その

頃、老ゆらくの学びに、トキハ文化教室の和歌

講座に通いながら、師友と感性を磨くべく励み

ました。ただ根気が続かず３ヵ月で辞退いたし

ましたが、お蔭さまで和歌・俳句を楽しめてお

ります。身辺雑事の多い中、日々の一端をつづ

ります。①天·地·人　数多の恩恵戴きて　八十路

の坂を　踏みしめ歩む②朝夕に　鶴見仰ぎて翔

する鷹　幸へまつれ　苦渋の人を　③素直な感

謝と花の笑顔持ち　睦しくこそ　幸多からめ　

皆様どうぞお元気でご機嫌よう。

藤内　慧子…お世話になります。私共、年相応に

元気にしています。

藤内　達彦…元気です。この秋、東京銀座の「フォ

ルム画廊」にて個展を行います。総会の盛会を

お祈りします。

時枝　武敏…由布高校での８年間を最後に退職し、

今は県人教に出ています。もう少し、役に立つ

所があれば頑張ろうかなと思っています。

時枝　裕子…義母の介護が始まり、初めての体験

を楽しんでいます。

中根　剛誠…市民税59,600円、国民健康保険税

50,600円、介護保険料92,700円　以上６／14に着

信した別府市からの通知書です。83歳の “高齢

生活難民” が有無を言わさず年金から引かれる

額です。

長野　憲治…病院通いも増しましたが、元気です。

中村　英代
萩原　明子…高退教と別府市民劇場の幹事で楽し

く活動しています。皆様、お元気でお過ごしく

ださい。

藤本　克巳…昨年12月から２ヶ月間、脳梗塞で新

別府病院に入院しましたが、今は治癒して多少

バランス感覚が欠如いるものの、何とか元気で

過ごしています。ご盛会とご出席の皆さんの健

康とご多幸を祈念します。

御幡　忠美
矢田　詔之…狭い畑を耕して野菜を作って楽しん

でおります。高齢者になり思い切って、運転免

許証を返納しました。しかし、今大変不便を痛

感しています。

山﨑　兼雄
横道　信哉…私は変わらず元気に忙しくしており

ます。忘れてはならないことを忘れることの無

いように日々、努力して行こうと思い暮らして

おります。皆さんお元気で！

吉武　敬洪…ご盛会をお祈りします。

大分支部

麻生　周典…定期的に通院していますが、元気に

しています。

麻生　泰之助…高齢のため、膝や頸椎等の故障を

かかえていますが、何とか薬でしのぎ、一人分

の食事だけはしっかりと作っています。ご盛会

を祈念します。

足立　弘士
穴井　秀岳…再任用の５年間が終了し、無職にな

りました。とりあえずウォーキング、実家（誰

も住んでいない）庭の管理、孫（１才）の世話

などをしています。夜の焼酎は変わりません。

あとどれくらいの人生が残っているのかはわか

りませんが、ボチボチ一歩ずつやっていきます。

総会の日は青春18きっぷの旅行予定ですので欠

席します。

安東　あかね
池永　雅典…胃の摘出手術（３分の２）から２年。

趣味の磯釣り、ゴルフはやめ、家庭菜園とグラ

ウンドゴルフを。普通免許は返納しもっぱら原

付。人権擁護委員、民生児童委員、校区公民館

長、校区社協会長、児童育成クラブ会長、小学

校運営協議会委員、広島カープ大分後援会会長

と相変わらず忙しい毎日です。まだまだ自分が
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必要とされているのであれば、もう少し頑張っ

てみようと思います。

伊勢戸　香寿子
一法師　英昭…今年前半は短大の講義がひとつ増

え、フウフウ言いながら、講義資料の作成に

PCと格闘しています。２月に人工膝関節置換

手術をしましたが永年の傷みから解放され、ダ

イエットにも成功と、今のところ思い切って良

かったという状況です。

今城　久光…昨年の夏、２回入院しました。１回

は腎臓、もう１回は心臓（不整脈）です。退院

の当初は酒もタバコも少々でしたが、今は入院

前に戻りました。「酒、タバコなくて何の己が

…かな」です。現在、私立高の非常勤講師とゴ

ルフを時々です。なつかしい方々にお会いした

かったですが、都合で欠席します。

岩切　義和…元気に週３～４日働いています。子

や孫に「平和」を約束できるようにまだまだ頑

張りましょう。

内田　淳一
衛藤　和子
大津　裕也
大坪　容子…おかげ様で、元気にしています。

大島　正治
岡　孝子…もうこんな歳に…と驚くこの頃です。

人に自然に感謝しながら、歳なりに元気に過ご

しています。皆様のご多幸をお祈り致します。

岡崎　喜一…相変わらず昼は盆栽の手入れ、夜は

晩酌を楽しんでいます。毎日のラジオ体操、

7000歩のウォーキングも18年目に入りました。

尾崎　朱美…：元気にやっていますが、食料品の

値上りはすざましいですね。皆様のご健康をお

祈りいたします。

小田巻　光男…高校生協へ週一日出勤しています。

甲斐　清之
甲斐　啓一郎…爽風館高校定時制で再任用教員と

して２年目の勤務です。「Ｂ勤」ということで

12：45～21：15の勤務時間です。また、昨年か

ら大分県高文連文芸専門部の専門委員長を務め

ていて、今年12月８日（金）～９日（土）開催

の第７回全九州高総文祭大分大会の文芸部門の

運営に当たらねばならぬことになっています。

大分県の文芸部の力を結集して九州各県に披露

したいと思っていますので、是非ご協力をお願

いします。７月22日は私用のため総会、交流会

に参加できません。皆様のご健康と盛会を祈念

申し上げます。

甲斐　孝…当日は部活動の引率のため参加できず

申し訳ないです。当方、引き続き、由布高校で

がんばっていますよ～。

加来　美保子
梶原　悟…大分県立盲学校を退職して７年が経ち

ました。現役時代からの趣味はウォーキングと

読書です。前者は少し歩きすぎたのでしょうか、

昨年の暮れに腰痛で緊急入院しました。今は少

し距離を短くして歩いています。後者は現役の

時よりも時間に余裕がありますので、大分県点

字図書館の点字本やCD本をせっせと借りて読ん

でいます。昨年の６月に母校盲学校の同窓会の

会長になりました。教え子（後輩たち）や視覚

障害の元同僚たちは、「聴覚障害の方々とうまく

コミュニケーションが取れているだろうか」、「学

校の運営はうまくいっているだろうか」と心配

しているところです。現役の職員があるいは後

輩たちが言いにくいところは、同窓会が橋渡し

をしなければならないと、日々気にかけている

ところです。高退教会員の皆様、幹事の皆様に

支えられながら本会の活動を微力ではあります

が、頑張ろうと思っています。どうぞ今後とも

よろしくお願いします。

門上　俊夫…ディケアに週２回お世話になってい

ます。

門脇　孝満…子どもの送り迎えをしています。意

外と暇です。意外と金が無いです。意外と五十

肩が長引いて悪化してます。でも悠々自適を実

践しています。
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河野　滋子…医者と仲良くしながら元気に暮して

います。

河野　春彦
神田　正幸…毎日の散歩40分等、健康第一に心が

けて暮しています。総会には欠席しますがよろ

しくお願いします。

木村　カツヨ
久賀　一二…皆さんこんにちは。中島に住んでお

ります久賀です。私は現在電話による予約を受

けながら、大分市はもちろん、別府市や由布市

にも出かけてゆき、按摩及び鍼の訪問治療を

やっております。肩こりや腰痛の患者さんのほ

かにも、脳梗塞による後遺症で半身まひを起こ

している患者さんへのアプローチもしておりま

す。また、ボランティアの方が作成している漢

点字の本の校正をやっています。今「いのちの

停車場」「いのちの十字路」の校正が終わりまし

た。この二冊の本は高齢化社会を迎えている現

在、在宅医療や老々介護、ヤングケアラーの問

題を様々な角度から取り上げている感動する本

です。きっと、皆さんの心に響くのではないか

と思います。是非手にとって読んでみてくださ

い。［追記］1980年代に高教組がとりくんでいた

「沖縄への平和学習の旅」に関連した「オキナ

ワへオキナワから」の本をボランティアの方か

ら漢点訳していただきました。当時の高教組執

行部と学校現場の教職員、生徒の様子が懐かし

く思い出されます。漢点訳していただいたボラ

ンティアの方も大変感動されておりました。

熊本　浩介
栗谷　則恵…主人が居ないと生活できない私に

なってしまいました。最近はよく在職中のこと

を思い出します。みなさん元気にしてるかなぁ

と懐かしく思います。

桑田　敬子
今朝丸　進悟…一昨年スチル病という難病になり

ましたが、今年４月にその治療が終り、視力が

落ちた以外はほぼ元の状態に戻りました。現在

は週１回ディケアに通っています。車の運転も

何とかできるようになりました。しかし、毎日

が夢のように早く過ぎ去っていきます。皆さん、

いつまでもお元気で。

今朝丸　アツ子…運転免許の更新はできたものの

極力運転は控えています。ロコモ、サルコペニ

ア、フレイルということばの意味がよくわかる

ようになりました。

河内山　直…元気に過ごしています。皆様によろ

しく。

河野　俊一…在職中の荷物がまだ片づかず困って

います。

後藤　勲
後藤　幸治…自治会（70世帯、157名）の会長６年

目を行っています。今年の総会で、「今期で終わ

ります」と通告させてもらいました。３年目の

夏から月２回の自治会だよりを発行しています。

これからも、できる限り地域の活動に関わって

いこうと思います。

後藤　忠人…毎日野菜作り（常に５種類以上）に

がんばっています。

後藤　千代子
後藤　昌之…大分港近辺での小魚とりとシルバー

スポーツ（惑ラグビー大会）にヨチヨチ走りで

参加しています。

後藤　益子
古長　裕治
財前　貴明…介護が忙しくなってきました。

坂口　智子
佐々木　寿一…お蔭様で健康維持のためウォーキ

ング、陶芸、畑作りを楽しんでいます。会が盛

会であります様に！

佐藤　和彦
佐藤　京子…相変わらず身体のアチコチが悪い。

いやむしろ悪くなった。年齢を重ねていくので

やむを得ないか…と毎日病院からもらった薬を

セッセと飲んでいる。しかし、そのあい間をぬっ

て絵カキの仕事は続けていくつもりだ。集中力
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も気力も目も耳も衰えたが表現の仕事は最後ま

でやりたいものだ。それにしても今の政権には

ハラの立つことばかり。ズラッと顔を並べてい

る写真を見ただけでムカつく。マイナンバー

カードは意地はって作っていない。

佐藤　光好…締切りを３週間も過ぎての返信をい

たしました。大変申し訳ありません。総会の日

は残念ながら他の用事で出席が叶いませんでし

た。「次回は」と言っても１年後になってしまい

ますが、「是非参加できれば」と思っています。

梅雨が明けたとたんに、暑さが増した気がしま

す。皆様どうぞご自愛下さい。

財津　剛久…あちこちがたが来始めていますが、

まずまず元気です。

三宮　正巳・光枝
塩月　邦美…ご盛会を祈ってます。

志藤　良久…元気でぼちぼちやっています。

渋谷　弘文…４月から由布高校に非常勤として勤

務してます。高校に勤務するのは実に31年振り

で、毎日が新鮮であり、又、体力を擦り減らす

毎日です。

島崎　正信…元気で過ごしていましたが、昨年急

にガンが見つかり入院・手術。２ヶ月間のベッ

ド上生活で体力がガタ落ち。皆さん方、ガンに

は注意して!!

首藤　広美…娘が里帰り出産で帰ってきているの

で、日々娘夫婦と孫２人の世話に追われていま

す。そのため欠席させていただきます。

春藤　ミサヨ…お世話様になります。残念ながら

他の行事と重なりました。ご盛会をご祈念申し

上げます。

白岩　弘道…皆様お元気でしょうか？ 小生４年前

に心筋梗塞に出合いましたが、元気にゴルフ、

パチンコに努力してます。１ヵ月に２回は蒲江

に帰り、99歳のバア様にコウコウしています。

杉田　義一…晴耕雨読、毎日のんびり暮らしてい

ます。法事のため総会は欠席でお願い致します。

末松　延崇

瀬尾　彰一…４月より新しい職（高校生協）でバ

タバタ…少しずつ慣れています。元気に頑張っ

ています！

関　輝幸…まだまだ元気です。

高橋　雅代
田崎　忍…今年も田植えが終り安堵しています。

ご盛会をお祈りします。

田嶋　晶子…年々、体力気力の衰えを感じますが、

日々の生活や趣味などできるだけ続けていきた

いと思います。

田嶋　孝至…ディサービス（週２日）、在宅リハビ

リ（週１日）の他に数カ所の病院通いで、“ツエ”

に頼る歩行ですが、心から支えてくれる人がお

り、気持ちは元気です。政治面では「見果てぬ

ユメ」か？

立花　義章
田所　令子…お世話になります。何とか一人暮し

を続けています。

近田　千津子…お世話になります。そこそこに独

り暮らしを楽しんでいます。社会への関心が薄

らいで困ったものです。皆様どうぞお元気に。

千鳥　安雄…高校、農大でまだ講師をしています。

日常は太極拳、ストレッチで健康長寿をめざし、

土日はテニスでストレス開放。野菜、草花、果

樹栽培にも励んでいます。

堤　麻理子…大分県立美術館のボランティアガイ

ドをしています。いろいろな資料からガイド原

稿を作るのが大変ですが、頭の体操と思って楽

しんでやっています。フラワーアレンジに高齢

の母の世話、意外と忙しい毎日ですがお時間の

ある方はぜひ御連絡下さい。

鳥越　謙造…時折ストックを頼りにして大分市の

「上野の森」を散歩し、気が向けば狭間町の「ふ

れあい農園」に行って、同世代の皆さんとの交

流を楽しんでいます。四月に「響きあう学校　

未来へのメッセージ」を三省堂書店／創英社よ

り上梓しました。皆様のご健勝を心よりお祈り

申し上げます。
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中釜　俊郎
中村　浩一…大分トリニータとMLB大谷翔平の応

援、読書や通院といった多忙な日々を送ってい

ます。

長野　智子…今年に入り、少しは世の中も落ち着

いてくるのかと淡い期待を抱いていましたが、

なかなか思うようにはならず、残念でなりませ

ん。私は、４週間毎のリウマチ治療の入院の合

間に、映画鑑賞や友人との会食を楽しむ程度で、

ほぼ自宅に引きこもる日々が続いています。本

当にできるだけ早く事態が収束して、遠出も思

い通りにできることを切望しています。

羽田野　伸夫…緒方町で米づくり４年目となりま

した。有機・低農薬栽培の奥深さを実感してい

ます。

原田　潤…再任用３年目で、やっと母校鶴高勤務

になりました。天気の良い日は徒歩通勤してい

ます。（片道約30分）

平井　好春…複数の通院、囲碁、卓球。そして広

島カープの応援。

平野　賢治…お世話様になっております。今後と

もよろしくお願い致します。

藤井　涼一…自宅の果樹が豊作です。既にジュン

ベリーとスモモは大豊作でジャムなどにして楽

しみました。施設入所している両親との面会も

外出もかなり自由になったので有難いです。４

月より就労継続支援Ｂ型事業所「あとりえ湯輪

夢」の運営を引き継いでいます。

藤尾　明弘…気が付けば80歳のオーダイに！ 午前

中は田畑で汗を流し、午後は小中学生（成人も）

相手に習字教室。詩吟、尺八、カラオケ、日舞

を楽しみ、酒を止め15年、前を向いて過ごして

おりますが、混迷の世に不安を感じます。

藤崎　薫…１）G7 平和の鳩は 飛ばざりき　２）

赤旗も ハチマキ姿も 今はなく 同志も多く 旅立

ちぬ　３）原発の 危険を後世に 残さじと 老い

にむちうつ 裁判闘争　４）国民を おどすな 縛

るな マイナカード

藤村　明人…運転免許証を返納してウォーキング

に頑張っています。

古川　公一郎
本田　幸子…みな様お元気のことと存じます。退

職してから随分長い時間がたち、この度共済か

ら喜寿のお祝いを頂きました。ありがとうござ

いました。

三重野　修次…６年間、高校生協でお世話になり、

本当にありがとうございました。４月から再び

教壇に立ち、若い子どもたちから元気をもらい、

がんばっています。

三重野　哲郎…体調不良で失礼します。

峯　伸治
宮邊　勇一
明瀬　一子
森　小百合…農業２年目で、トラクターや草刈機

の操作も慣れてきました。ジム通いの筋トレも

定期的に行って、ますますパワーアップ（?!）

しています。

森山　賢太郎…伊方原発をとめる大分裁判が、７

年経過してようやく結審し来年３月７日に判決

ということが決まりました。７年前の豊泉荘で

の総会で、高退教の皆様方がいち早く裁判を支

援してくれた事が原動力になりました。引き続

き、勝訴のためにご理解ご支援をお願いします。

森山　眞須美…昨年９月から今年３月まで、５年

半ぶりに非常勤で学校に勤務しました。生徒と

接して元気をもらい、ちょっと若返った気分に

なれました。

八鹿　恵…役員の皆様おつかれさまです。盛会を

お祈りします。

湯浅　陵一…高退教の幹事と連合大分の退職者組

織の大分県退職者団体連合（分退連）の副会長

をしています。高齢者の生活維持の行動（大分

県への申し入れ等）をしております。

弓　信彦…爽風館高校三部制で非常勤講師（週３

日）をしています。のんびりと過ごしています。

横山　千秋

（10）　第2306号　1955年９月21日第３種郵便物認可　　　　　　大 分 県 高 教 組 　　　　　　（2023年９月15日）　毎月１日.15日発行



吉原　澄江
脇屋　和夫

臼津支部

石井　勝宣
今村　智徳
鬼塚　佳代
清松　人志…「新高退教会員」のお二人のメッセー

ジを読み、心強く思いました。血迷ったプーチ

ンのような政治家が日本でも現れないとは断言

できません。未来の子ども達のために高齢者が

出来ることは？

吉良　美鈴
佐藤　セツ子…86歳が近づいていますが、ヨタヨ

タしながら充実した毎日を過ごしています。

首藤　順子
添田　俊一…皆さん、お元気でしょうか？ コロナ

禍も一段落していますが…。第９波も心配され

ます。長い３年間でした。皆さんの御健勝を御

祈りします。

祖父江　八洲男…吉川後援会の事務局長をまだし

ています。もう段々と限界を感じています。吉

川元さんが選挙区で勝てばその時が引退時期だ

と思っています。高退教役員のみなさんの努力

に感謝し、少しでも報いたいと思いつつ、会へ

の参加を楽しみにしています。

冨田　一男…70歳も半ばになり、白内障手術を受

けます。このままでは次の運転免許で視力が得

られないとこのこと。

内藤　明…世界に悪影響を及ぼしているプーチン

の戦争の終結を願っています。

根之木　倫子…運転免許を返納して２年、不便な

生活をしています。でも、不便なのは一番悪い

ことではないし、自由を楽しんでいるのかもし

れません。

松本　洋…狭窄症で動きづらい。

三浦　勝重…週４回の早朝（８：30～10：30）テ

ニス、月２回の畑の草刈り（４～９月）、週２・

３回の碁会所での囲碁を楽しんでいます。

森竹　英世
山口　信政・恵子

佐伯支部

青木　淳一郎
石田　徹
植田　稔明
後田　利志夫…今年度70歳になります。足腰も弱

り頭もボケぎみでよく忘れ物をしますが、ほぼ

毎日船外機で魚釣りに行っています。魚も以前

と比べ釣れなくなりましたが、のんびりと釣り

をしています。

江藤　久佐子…75歳の壁が大きく立ちはだかって

いる感強し。老々介護の身も始まってしまい、

先行きに暗雲有りと。まあ余り考えてもなるよ

うにしかなりませんが。

白石　キク子…昨日「現業職組60周年を祝う会」

に参加して、何十年振りに仲間と逢い、懐かし

く嬉しくてすぐ和やかに。それぞれ近況会話が

進み、退職しても勤務、趣味、スポーツに励み

元気で若々しくて、私も元気をもらい楽しいひ

と時でした。お世話をしてくれた方、ありがと

うございました。

田島　繁樹…コロナウイルスを心配するあまり、

テニスを１年半休んでいました。いざ再開する

となると、暑さと雨と気力で二の足を踏む始末

です。できるうちにできることをしようと思っ

ているところです。

肥川　和市
宮原　好宏…地区のお世話をさせて頂くことを大

きな生き甲斐として、頑張っています。お世話

をするたび「ありがとう」の一言を受け、自分

自身を奮い立たせているように思います。皆様

には健康に充分気をつけてお過ごし下さい。

森山　久…自然も社会も住みにくくなりますネ。

子ども達の時代が心配になります。
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久大支部

伊藤　博之…ツバメの巣がカラスに襲われ落とさ

れました。対応策を検討中です。

魚形　幸助…昭和学園高等学校で働き始めて３年

目です。ゴルフのハンディキャップを減らそう

と、月２回のラウンドと土日の練習を欠かさず

に頑張っています。

梅木　学
江藤　和子
大庭　富紀
小野　栄昭…定年後、一年余りゆっくりしていま

したが、２学期から日田支援の産休代替を引き

受けてしまいました。

加藤　賢一
後藤　寛二…再任用で玖珠美山高校に勤務してい

ます。

佐藤　清子…何とか元気で毎日を過ごしています。

佐藤　初子…現役時代が遥か昔になりましたが、

元気に過ごしています。

清水　正敏…毎日散歩を頑張ってます。体調良好

です。

末永　潤一郎…お世話になります。私は今年２月

に５回目の左目の手術（角膜移植）を受けまし

た。他は、いたって元気で、加齢により酒量は

減りましたが、晩酌も楽しんでいます。今だに、

コーラスの指導など続けています。出席出来ま

せんが、盛会をお祈り致します。

千道　幸則…やっとコロナが明け、ほっとしてい

ます。旅が出来る事を喜んでいます。

日隈　千晴
前澤　茂樹…早寝、早起き、毎日の生活リズムを

崩さないように気を付けています。何かと細か

い用が多いのですが、ヒマを見付けては鉄道旅

を楽しんでいます。

豊肥支部

麻生　知孝…足腰が弱ってきて不自由しています。

今のところ病院通いはしていません。

足立　哲範…ご無沙汰しています。県人教事務局

にパート（実質は常勤、サービス残業）で勤め

ています。待遇改善したいのですが、みなさん

の会費からの支出のため願望で終わっています。

体調は早朝散歩40分で何とか維持できています。

（66歳になります）

荒巻　みき子…最近気持ちは元気でも動きは鈍感、

大分も遠くに感じます。今は夏野菜の収穫を楽

しんでいます。

伊東　祐一
上好　温…「久住高原を守る会」の代表として頑

張っています。

大塚　哲郎…元気です。登山や畑仕事、実家の草

切りなどをしています。「大分自然塾」（NPO）

は閉塾しました。お世話になりました。

後藤　義一…近頃は同じ番組を何度見ても初めて

見るように思います。忘れることも良いと思い

始めています。又、今頃農業に目覚めました。

後藤　幸雄
志賀　祐子
高野　祐司…草刈りが仕事で、今は詩吟に力を入

れています。

竹下　邦子…いつもお世話様になります。所用で

欠席いたします。ご盛会をお祈りいたします。

三浦　裕美…おかげで元気に家庭菜園やお花、地

域のボランティア活動、趣味など楽しんでおり

ます。皆様のご健康をお祈りします。

森　清三朗…ご盛会と皆様方の益々のご健勝を念

じ上げます。

油布　晃…「大分弁俳句集２～こん坂を上り切っ

たら～」「大分弁百人一首」を執筆しています。

応援して下さると嬉しいです。

吉藤　孝…地域の老人クラブで活動しています。

週５日のグラウンドゴルフと太極拳、月１回の

囲碁、ゴルフ。ほとんど毎日体を動かしていま

すが、あと何年生きるのかの計算をする年齢に

なりました。最近、日教組の動きがマスコミの

話題にならないのが少し残念です。
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 総会スローガン 

◇衆議院・参議院選挙に勝利し憲法改悪を阻止しよう。

共謀罪・戦争法・特定秘密保護法の廃案を求めて闘おう。

◇日米安保条約・日地位協定の抜本的見直しを達成させ

よう。沖縄と連帯し辺野古新基地建設の中止を勝ち取

ろう。

◇東日本大震災と福島第一原発事故を風化させず被災者

被害者避難者への生活支援打ち切りに反対しよう。

◇核兵器禁止条約を早期に批准させ、原発再稼働に反対

し脱原発社会への転換を推進しよう。

◇社会保障制度の改善・充実を求めよう。安心な医療・

介護共生社会を目指し地域包括ケアシステムの充実を

求めよう。格差社会の是正を目指したとりくみをしよ

う。

◇セクハラ・パワハラなどのハラスメント行為を許さず、

ジェンダー平等の社会、人権が尊重され、差別や偏見

のない社会づくりにとりくもう。

◇子どもが安心して心身とも豊かに育つことのできる社

会をつくろう。

大分県高等学校退職教職員協議会

2023年度総会　2023年７月22日

スローガン提案（貴田幹事）

直轄支部（県外）

石井　利光…毎日野菜作りや陶器作りに楽しんで

います。

稲田　賢一郎…元気に過ごしています。

小出石　英幸
須藤　良三…75歳と後期高齢者となり、福岡県小

郡市の娘夫婦からの誘いもあり、今年１月20日

思い切って、久留米市北野町に終のすみ家を求

め転居しました。写真撮影や編集を趣味として、

又、娘たちと往来が週１～２回と増えました。

中村　龍彦…非常勤講師（週３日、11時間）をし

ています。ボケ防止に卓球で汗を流しています。

今、読書にはまっています。総会の盛会を祈り

ます。

渡辺　忠行…2003年３月に退職して20年、80歳に

なりました。美味しいご飯が食べたいという子

ども達の声に押され米作りに励みました。そし

て、農作業の合間をみて白馬岳や立山、白山、

尾瀬などの山歩き、冬はスキーで楽しみました。

今は健康維持のため、ほぼ毎日パークゴルフを

しています。コロナに負けずにもう少し、この

世で頑張ろうと思っています。
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お名前 支部 退職年度

佐　藤　行　生 様 宇高 1990

古　門　咲　子 様 宇高 2009

河　野　憲　二 様 別府 2005

古　賀　宣　道 様 別府 2000

寺　尾　良　教 様 大分 2015

渕　野　泰　弘 様 大分 1996

貝　野　勝　俊 様 大分 2000

お名前 支部 退職年度

袰　岩　秀　勝 様 大分 2001

宿　利　英　二 様 玖珠 2000

原　田　恭　子 様 大野 2012

永　嶺　勝　司 様 大野 1993

羽田野　みず子 様 竹田 2012

末　松　敏　子 様 臼津 1988

髙　橋　　　猛 様 臼津 2003

高退教会員物故者
　　昨年の高教組情報（高退教特集号）発行以降、ご逝去が判明した会員物故者の方々です。高退教独

自では調査ができず、会員のご逝去の情報は、ご家族、友人、知人からの連絡で知る状況です。報告
が遅れましたこと、ご容赦下さい。改めてご冥福をお祈り致します。

☆2023年度の会費未納の方は、振込用紙で納入をお願いいたします。
☆退職後再任用で高教組組合員として継続している方は、高退教の会費の納入は必要ありません。

交流会の様子：近況報告などをして、久しぶりの親交を楽しみました。
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